

**MARTES 7 DE SEPTIEMBRE DE 2021**

## **INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO**

### **RECHAZAN REPARTO DE VOTOS; QI DESAPARECE**

Por Maritza Navarro

El Pleno del Tribunal Electoral del Estado de Querétaro (TEEQ) rechazó la impugnación presentada por Querétaro Independiente (QI), que buscaba conservar su registro como partido político local. El pasado 28 de junio, el consejo general del **Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ)** aprobó el proceso de liquidación de QI, que alcanzó solo el 1.42 por ciento de la votación estatal, cuando lo requerido por ley para mantener el registro es el 3 por ciento; los votos resultaron insuficientes, pese a que participó con candidaturas en común con el Partido Acción Nacional (PAN), entre ellas la gubernatura en la que ganó Mauricio Kuri González. En su controversia, QI “consideró que la autoridad responsable realizó un indebido cómputo de la votación recibida por la candidatura común que formuló con el PAN, pues desde su óptica se debió sumar el total de los votos obtenidos en las respectivas candidaturas comunes y distribuirlos de forma igualitaria entre los partidos que lo integran”, establece la impugnación presentada. Sin embargo, la Ley Electoral establece que los votos válidos para cada partido político son aquellos que recibe de forma directa en su recuadro, mientras que la repartición aplica cuando el elector marca los partidos políticos que tienen una misma candidatura. “Se propone declarar infundados los agravios descritos porque, contrario a lo que afirma (QI), los únicos votos que deben distribuirse de forma igualitaria son los obtenidos por los dos partidos políticos recibidos en común; esto es cuando en la boleta se marcan los dos recuadros pertenecientes a la candidatura común. Por lo anterior se propone confirmar la resolución controvertida”, establece la sentencia TEEQ-RAP-39/2021, que fue aprobada por unanimidad por el TEEQ. En la elección local pasada, el PAN logró el 51.55 por ciento de los votos estatales; el PRI, 16.38 por ciento; el PRD, 1.53 por ciento; Movimiento Ciudadano, 2.25 por ciento; Partido Verde Ecologista de México, 4.39 por ciento; Morena, 27.68 por ciento; Partido del Trabajo, 0.99 por ciento; Partido Encuentro Solidario, 1.46 por ciento; Redes Sociales Progresistas, 1.93 por ciento, y Fuerza Por México, 2.12 por ciento. QI es el único partido local que perdió el registro. (AM 1 y 22PP)

<https://amqueretaro.com/politica/2021/09/07/teeq-avala-desaparicion-de-queretaro-independiente/>

### **TEEQ CONFIRMA PÉRDIDA DE REGISTRO DE QUERÉTARO INDEPENDIENTE**

Por Mauricio Hernández

Por unanimidad, los magistrados del Tribunal Electoral del Estado de Querétaro (TEEQ) ratificaron la pérdida de registro de Querétaro Independiente como partido político local, ya que no alcanzó tres por ciento de la votación válida emitida durante la jornada electoral del 6 de junio pasado. Dicha agrupación había impugnado un acuerdo del Consejo General del **Instituto Electoral del Estado de Querétaro**, debido a que -desde el punto de vista de la organización política- debieron sumarse todos los votos obtenidos por las candidaturas comunes con el Partido Acción Nacional y distribuirlos de forma equitativa entre ambas formaciones. Al respecto, el órgano jurisdiccional consideró infundados los agravios expuestos por Querétaro Independiente, ya que “los únicos votos que deben dividirse de forma igualitaria son los obtenidos por los dos partidos políticos recibidos en común, esto es, cuando en la boleta se hayan marcado los dos recuadros pertenecientes a la candidatura común”, resolvió. En otro asunto, los magistrados del TEEQ determinaron que la excandidata del Partido Revolucionario Institucional (PRI) a la gubernatura, Abigail Arredondo Ramos, incurrió en uso indebido de la imagen de niñas, niños y adolescentes en propaganda electoral publicada en Facebook. “Si bien la denunciada presentó permiso y autorización de los padres, tutores o quienes ejercen la patria potestad de seis menores de edad, se advirtió que, de las ocho publicaciones señaladas, solo de cinco se contaba con el permiso respectivo para que apareciera la imagen de los

**MARTES 7 DE SEPTIEMBRE DE 2021**

menores, por lo que se acreditó la infracción en tres imágenes donde no se aportó el permiso correspondiente”, concluyó. Arredondo Ramos fue multada con 150 Unidades de Medida y Actualización (UMAS), es decir, 13 mil 443 pesos. Asimismo, los magistrados del TEEQ sancionaron a la excandidata del PRI a la presidencia municipal de Querétaro y al excandidato independiente a la alcaldía de Tequisquiapan, María Alemán Muñoz Castillo y José Antonio Mejía Lira, respectivamente, por colocación de propaganda en lugares prohibidos.

<https://www.codigoqro.mx/2021/09/06/teeq-confirma-perdida-de-registro-de-queretaro-independiente/>

### **RATIFICAN PÉRDIDA DE REGISTRO DE QUERÉTARO INDEPENDIENTE**

El Tribunal Electoral del estado de Querétaro (TEEQ) ratificó la pérdida de registro del partido Querétaro Independiente, respaldando la decisión asumida en su momento por el **Instituto Electoral de Querétaro**. De igual manera emitió sanciones que van de 150 a 500 UMAS a los candidatos del pasado proceso electoral al gobierno del estado y presidencia municipal de la capital del partido Revolucionario Institucional y al candidato Independiente de Tequisquiapan, Abigail Arredondo, María Alemán y Antonio Mejía. En el caso del partido Querétaro Independiente, informó que el recurso de apelación TEEQ-RAP-39/2021 fue promovido por el partido Querétaro Independiente para controvertir el acuerdo emitido por el Consejo General del **Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ)**, a través del cual se determinó la existencia de elementos suficientes para declarar la pérdida del registro del aludido partido político, al estimarse que no alcanzó el 3% de la votación válida emitida necesaria para conservarlo. En su demanda, el partido actor consideró que la autoridad responsable realizó un indebido cómputo de la votación recibida por la candidatura común que formó con el Partido Acción Nacional (PAN), pues desde su óptica, se debió sumar el total de los votos obtenidos en las respectivas candidaturas comunes y distribuirlos de forma igualitaria entre los partidos que la integran.

<https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/ratifican-perdida-de-registro-de-queretaro-independiente-7180638.html>

<https://www.vozdelasierra.com.mx/estatales/item/5926-partido-queretaro-independiente-pierde-registro-confirma-teeq.html>

## **INTERÉS ELECTORAL**

### **CONFIRMA SALA MONTERREY EL TRIUNFO DE JUAN CARLOS LINARES EN PEÑAMILLER**

Por Ana Cristina Alvarado

La Sala Regional Monterrey del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación confirmó la validez de la elección del municipio de Peñamiller en favor del candidato del PAN, Juan Carlos Linares. (N 5)

## **PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES**

### **PVEM**

#### **FORTALECEN AGENDA VERDE DE HUIMILPAN**

El Dirigente del Partido Verde en Querétaro, Ricardo Astudillo Suárez y el alcalde electo de Huimilpan Juan Guzmán Cabrera, se reunieron con titulares de la PROFEPA en el Estado, Gabriel Zanatta Poegner y de la CONAFOR en Querétaro, David Antonio Quiroz Reygadas con el propósito con continuar reforzando los vínculos

**MARTES 7 DE SEPTIEMBRE DE 2021**

ambientales, los programas y acciones a favor del medio ambiente en el municipio. En la PROFEPA, el Dirigente Estatal y el alcalde electo buscan firmar un convenio de colaboración entre la administración municipal de Huimilpan y la PROFEPA, con el propósito de involucrar y organizar a la sociedad en el cumplimiento y procedimientos de las leyes ambientales sustentadas en la creación de comités de vigilancia y capacitación ambiental a policías municipales por parte de la autoridad. (PA)

## **MORENA**

### **DISCREPANCIAS EN PADRÓN DE MORENA**

Por Fernando Venegas Ramírez

Actualmente, el partido Morena tiene registrados cerca de 5 mil 500 militantes queretanos ante la plataforma del Instituto Nacional Electoral; refirió el presidente del Consejo Estatal de Morena en la entidad, Ángel Balderas Puga. Sin embargo, aseguró que en el Sistema Electrónico de Registro Nacional de Afiliados de Morena (SIRENA) se contabilizan más de 8 mil 500 integrantes del partido en la entidad. En este sentido, Ángel Balderas señaló que estas inconsistencias deberán ser resueltas, al recordar que el Comité Ejecutivo Nacional del Partido ya está trabajando para la apertura de afiliaciones y la renovación de la militancia. “El partido está trabajando fuertemente en el padrón. Lo más probable es que el padrón se abra, las afiliaciones. Primero la secretaría de Organización y el Comité Ejecutivo Nacional tiene que tener un padrón confiable (...). Son 5 mil 500 en el padrón de los que estamos en el INE, que normalmente somos los fundadores que nos inscribimos en el 2013; pero 8 mil 500 en el padrón de SIRENA”. (PA)

## **NOTAS PRINCIPALES**

### **DQ: AVANCE HISTÓRICO EN SEGURIDAD: PANCHO**

En los 6 años de gobierno se implementaron acciones de prevención y paz social con el objetivo de mantener al crimen fuera de las fronteras de la entidad, destacó el gobernador Francisco Domínguez Servián, durante la décima sesión ordinaria del Consejo Estatal de Seguridad. (DQ principal)

### **N: GOLPEADO A MUERTE**

Luego de que tres sujetos los agredieran ayer a golpes en la colonia Lomas de Casa Blanca por viejas rencillas, un hombre de unos 60 años de edad y un acompañante, quienes resultaron lesionados, al toparse entre la calle 33 y el andador 3, de la colonia en mención. (N principal)

### **AM: AZOTA LA TERCERA OLA DE COVID-19 A ZONA SERRANA**

La región serrana de Querétaro vive una situación crítica por la tercera ola de COVID-19, cuya tasa por cada 100 mil habitantes es hasta tres veces más grande que la del municipio capitalino. (AM principal)

### **PA: VAN KURI Y NAVA A WASHINGTON**

Hoy inicia Mauricio Kuri González su visita Estados Unidos, el primer socio comercial de la entidad, para buscar inversiones, a tres semanas de iniciar su administración. PLAZA DE ARMAS le adelantó este lunes en la columna de nuestro director editorial Sergio Arturo Venegas Ramírez que el gobernador electo preparaba ya su primer viaje al vecino país del norte para traer empresas a Querétaro y crear más empleos. (PA principal)

**MARTES 7 DE SEPTIEMBRE DE 2021**

### **EUQ: QUERÉTARO, ENTRE 5 ESTADOS CON MÁS CASOS ACTIVOS: SSA**

Pese a no ser una de las entidades con mayor densidad poblacional, en el periodo que va del 24 de agosto y el 6 de septiembre de 2021, Querétaro se ubicó en el top cinco de los estados con mayor número de casos activos por cada 100 mil habitantes, esto de acuerdo a datos de la Secretaría de Salud federal (Ssa). (EUQ principal)

### **CQRO: DEFENDER A QUERÉTARO SEGUIRÁ COMO MÁXIMA PERMANENTE: GOBERNADOR**

La vía queretana se sustenta en un sólido Estado de derecho, en el respeto a las instituciones y a los derechos humanos, y en la mano firme del Estado para hacer cumplir la ley, dijo el gobernador Francisco Domínguez Servién, quien agregó que esto es el legado de su administración y defender a Querétaro seguirá como la máxima permanente. (CQRO principal)

## **PODER LEGISLATIVO**

### **CONFORMAN ALIANZA PARA RESCATAR LA CRUZ ROJA EN COLÓN**

En aras de apoyar a la población vulnerable la Sierra Gorda queretana y a los elementos de la Cruz Roja del Municipio de Colón, este día la diputada federal Sonia Rocha y la Presidenta del Patronato de la Cruz Roja de Colón, Marilú Abrego, establecieron una alianza de colaboración, con las Presidentas de la Fecapeq, Zasha Lezama y del CAEQ, Isabel Fonseca. (N 5)

### **TRABAJAMOS PARA TODOS LOS QUERETANOS: AGUSTÍN DORANTES**

En el marco de su tercer informe de resultados, el diputado local, Agustín Dorantes, se reunió con las y los habitantes de las colonias del Distrito II del municipio de Querétaro, y aseguró que su trabajo es por todos los queretanos. “Nuestra labor como servidores públicos no solo abarca el distrito que nos elige, nosotros trabajamos para todas y todos los queretanos. La labor de un diputado es integral y somos un enlace entre la voz ciudadana y las autoridades para mejorar la calidad de vida de las y los habitantes del estado”, dijo. (N 5)

### **PROPONE LEGISLADORA QUE EL ESTADO PAGUE CURSOS PROPEDEUTICOS PARA QUIENES QUIERAN**

A unos días de que termine la Quincuagésima Novena Legislatura del Estado de Querétaro, la diputada local de Morena, Paloma Arce, ingresó el día de hoy una iniciativa de Ley para reformar la Ley de Educación Estatal para garantizar apoyos para que jóvenes puedan cursar los propedéuticos para ingresar a universidades públicas. La propuesta es que a través del gobierno estatal se pueda cubrir parte del costo del curso propedéutico, costos que van de los \$890 pesos hasta 6 mil pesos, el cual representa un gran gasto para las familias. (DQ 9, N 5, AM 1 y 5, CQRO 4, ALQRO)

### **CONGRESO NO DISCUTIRÁ ABORTO: PALOMA ARCE**

A días de concluir la LIX Legislatura no se logrará “desbloquear” la discusión sobre la despenalización del aborto en el estado de Querétaro, consideró Paloma Arce, diputada de Morena, en el marco del análisis que realiza sobre este tema la Suprema Corte de Justicia de la Nación. (DQ 7)

## **PODER EJECUTIVO**

### **DESTACA GOBERNADOR VOLUNTAD POLÍTICA PARA LOGRAR AVANCES EN SEGURIDAD Y JUSTICIA**

El gobernador Francisco Domínguez Servién aseguró que la voluntad política y la coordinación dieron paso a la integración del modelo queretano de seguridad y justicia. En el marco del Consejo Estatal de Seguridad destacó

**MARTES 7 DE SEPTIEMBRE DE 2021**

que este modelo ya es un referente nacional por los avances logrados en seis años. “Se acreditan avances históricos en profesionalización, tecnologías, infraestructura soportados por un marco jurídico adecuado” mencionó. (N 4, EUQ 1 y 4, ADN, Q, CI, ALQRO, DQ 8)

### **DESTACA ‘PANCHE’ ALZA EN CULTURA DE LA DENUNCIA**

Por Khalid Osorio

El gobernador Francisco Domínguez Servién destacó el trabajo realizado en el Consejo Estatal de Seguridad. Las decisiones tomadas en el consejo ayudaron a mantener al crimen fuera de Querétaro, expresó el mandatario. Destacó la profesionalización de los cuerpos policiales en la entidad y la capacidad de respuesta que tienen. La confianza que los ciudadanos tienen en las autoridades encargadas de la impartición de justicia ubica a Querétaro como el que más promueve la denuncia del delito. (AM 1 y 5)

### **RECONOCE FDS LABOR DE MEDIOS DE COMUNICACIÓN PARA DIRIGIR CANALES EFECTIVOS DE INFORMACIÓN**

El gobernador Francisco Domínguez Servién, se reunió con representantes de los medios de comunicación del estado, a quienes agradeció su compromiso con la vida pública de la entidad. El mandatario estatal resaltó que en los seis años de su gestión es mucho lo que se ha compartido y aprendido de los medios “su liderazgo, experiencia, sus anécdotas, su crítica y sus propuestas”. (N 1 y 2, AM 1 y 7)

### **MAURICIO KURI REALIZARÁ GIRA POR WASHINGTON D.C.**

A unos días de iniciar con la nueva administración estatal, el gobernador electo del Estado de Querétaro, Mauricio Kuri, iniciará una gira por Washington D.C. en Estados Unidos, con el objetivo de propiciar la atracción de inversiones con este país, que es considerado el primer socio comercial de la entidad. “Tendremos una búsqueda de diferentes acciones como la atracción de inversión, levantar la mano para decir que Querétaro está listo para seguir recibiendo inversiones, seguir haciendo contacto y puentes de comunicación con el principal socio comercial de Querétaro, que es Estados Unidos”. (DQ 1 y 3, N 3, AM 1 y 4, EUQ 1 y 2, CQRO 1 y 2)

### **CONDENAN FIRMA DE VOX Y MURGUÍA**

Por Khalid Osorio

La diputada y coordinadora de MORENA en el Congreso local, Paloma Arce, condenó la cercanía del PAN con el partido español Vox; consideró importante aclarar la presencia de la próxima secretaria de Gobierno en la Administración del gobernador electo Mauricio Kuri González, la senadora Guadalupe Murguía. Calificó como lamentable la firma de la carta de Madrid por el origen del mismo y la ideología del partido Vox, considerado como grupo de ultraderecha que afecta a grupos minoritarios. (AM 20PP)

### **PIDEN ACTIVISTAS A GUADALUPE MURGUÍA ACLARE POSTURA TRAS REUNIÓN CON EL LÍDER DEL PARTIDO VOX**

Desde el activismo social y del movimiento feminista, mujeres llamaron a que Guadalupe Murguía, próxima titular de la Secretaría de Gobierno, aclare su postura tras la reunión con el líder español de Partido Vox, ya que de no hacerlo indicaron que el “gobierno de Mauricio Kuri arrancarían con una nube oscura”, ante la gravedad que representaría el replicar la ideología de este partido en las políticas públicas estatales. (ADN)

**MARTES 7 DE SEPTIEMBRE DE 2021**

## **MARTHA ELENA SOTO HARÁ UN PAPEL EXCELENTE EN EDUCACIÓN: RECTORA UAQ**

Por Francisco Velázquez

Debido a que Martha Elena Soto conoce la UAQ y como rectora de la Universidad Politécnica de Querétaro comprendió otras aristas de la educación superior, además de que es una persona comprometida, “hará un papel excelente” en la Secretaría de Educación estatal, consideró la rectora de la UAQ, Teresa García. (CQRO 4)

## **PASO A PASO, ASÍ SERÁ EL REGRESO A CLASES PRESENCIALES EN QUERETARO**

Por Montserrat Márquez

Esta semana será reforzado el monitoreo, la próxima semana habrá organización de padres de familia y en un futuro habrá cierres de algunas escuelas durante periodos cortos, explicó el vocero organizacional, Rafael López, al puntualizar que son los pasos para regresar a los estudiantes a niveles seguros en esta pandemia. (...) En su mensaje de inicio de semana, hizo un llamado a la ciudadanía a no festejar fuera de casa las fiestas patrias, sobre todo para poder continuar con el regreso a clases presenciales. (EUQ 1 y 7)

## **PREVEN TENDENCIAS A LA BAJA EN COVID**

El Vocero Organizacional Rafael López, informó que entre el 21 y el 27 de agosto, semana previa al regreso a clases, y del 28 de agosto al 3 de septiembre, semana del retorno a las aulas, los casos se incrementaron 2.9%, es decir, 83 casos más, mientras que el número de activos bajó a 313 gracias a las personas que ya salieron de la enfermedad, lo que representa 14.5% menos. (ESSJR 6)

## **FALTÓ VACUNA COVID EN ESTADIO CORREGIDORA**

El Estadio Corregidora fue resguardado por elementos policíacos luego que más de 50 personas del rango de 18 años en adelante expresaron su molestia al no alcanzar dosis del biológico anticovid19 una vez finalizada la jornada en el Estadio La Corregidora al sur de la capital cuya convocatoria fue únicamente para residentes del municipio de Querétaro. (DQ 1 y 10P)

## **ESPERA USEBEQ 3 MIL INSCRIPCIONES EXTEMPORÁNEAS**

Por Tina Hernández

Hasta el 10 de septiembre los padres de familia que por alguna razón dejaron de inscribir a sus hijos en el sistema de educación pública básica podrán realizar la inscripción de los menores de edad en un periodo extemporáneo de inscripciones que estará vigente hasta el 10 de septiembre. La USEBEQ, Gilberto Alvaradejo, compartió que del 30 de agosto al 10 de septiembre se esperan hasta 3 mil inscripciones extemporáneas. (N 6)

## **MUNICIPIOS**

### **CLAUSURÓ MUNICIPIO DE QUERETARO 21 COMERCIOS POR CUESTIONES ADMINISTRATIVAS**

El municipio de Querétaro clausuró 21 comercios por operar sin licencia, realizar actividades diferentes al giro establecido o laborar fuera del horario por escenario B, durante un operativo de verificación para evitar la propagación de la pandemia, en el que se levantaron 28 órdenes y actas de inspección a diferentes establecimientos y comercios en la vía pública. (DQ 6, ELQNO)

**MARTES 7 DE SEPTIEMBRE DE 2021**

## **RESPONSABILIZAN A LA CAPITAL POR DECESO DE CICLISTA**

Por Gonzalo Flores

La falta de señalización de la obra que se realiza en avenida Revolución es la causa principal a la que ciclistas queretanos atribuyen el fallecimiento de Salvador Luna el pasado sábado por la noche. Además, consideran que la responsabilidad es del Municipio de Querétaro por el tiempo que han tardado en desarrollar la obra, consideró el vocero de la Unión de Asociaciones Ciclistas de Querétaro (UCIQ), Andrei Montero. Confirmó que, por este deceso, se colocará la bicicleta blanca número 38 el próximo sábado 18 de septiembre con una rodada que saldrá del Cerro de las Campanas alrededor de las 16:30 horas con rumbo al punto del accidente. (AM 6)

## **INFORMACIÓN GENERAL**

### **UAQ FIRMA CONVENIO DE COLABORACIÓN CON CANACINTRA SJR**

Signaron esta alianza, la Dra. Teresa García, rectora de la Institución, y el Ing. José Guadalupe Román Flores, presidente de Canacindra, San Juan del Río. La UAQ firmó un convenio con la Cámara Nacional de la Industria de Transformación, Canacindra, San Juan del Río, con el objetivo de fortalecer lazos de apoyo y colaboración entre la iniciativa privada y el sector educativo. Encabezaron la firma de este documento, la Dra. Teresa García, rectora de la Institución, el Ing. José Guadalupe Román Flores, presidente de Canacindra, San Juan del Río, y el Dr. Eduardo Núñez Rojas, secretario de Extensión y Cultura Universitaria (SECU), en las instalaciones de Centro Universitario. (AM 4, LDH)

### **CREARÁN EL CORREDOR PARA SUSTENTABILIDAD**

Por Ana Karina Vázquez

Se pondrá en marcha el Corredor Regional de Formación Integral para la Sustentabilidad en el estado de Querétaro (CORESU), macroproyecto que tendrá un impacto ambiental y social de gran revelación para la Sierra Gorda y el Semidesierto; la gestión ha sido trabajo de la UAQ. De acuerdo con la rectora Teresa García, esta iniciativa fue propuesta en primera instancia al CONACYT; pero al desaparecer los fideicomisos de esta oficina, se planteó a la SEDESU, misma que accedió a financiar una parte. Finalmente, el Gobierno del Estado aprobó, la semana pasada, prometer los recursos faltantes para activar el proyecto. (DQ 6)

## **COLUMNAS Y OPINIÓN**

### **EXPEDIENTE Q - GABINETE**

Por Adán Olvera

En el gabinete que está conformando y ante los anuncios que ha realizado el gobernador electo de Querétaro, Mauricio Kuri González, se va a conjuntar un equipo de trabajo que reúne experiencia y calidad en lo que les van a encargar a partir del 1 de octubre. Con estos adelantos de nombres, Mauricio Kuri rompe con una regla no escrita de dar a conocer la identidad de las personas que lo acompañarán en las labores de gobierno los primeros años porque no todos llegarán al final del sexenio por diferentes razones que van desde lo electoral hasta lo profesional. Kuri no quiere perder tiempo y se adelanta a los proyectos. Y es que desde campaña se comprometió a que Querétaro, se convierta en la capital de la generación de empleo de empresas de tecnología y de desarrollo de software. Iniciará una gira por Washington D.C. en Estados Unidos, con el objetivo de propiciar la atracción de inversiones con este país, que es considerado el primer socio comercial de la entidad. "Tendremos una búsqueda de diferentes acciones como la atracción de inversión, levantar la mano para decir que Querétaro está listo para seguir recibiendo inversiones, seguir haciendo contacto y puentes de comunicación con el principal socio

**MARTES 7 DE SEPTIEMBRE DE 2021**

comercial de Querétaro, que es Estados Unidos”. A partir del martes y por tres días consecutivos, se reunirá con diversos sectores: político, social y económico; en donde sentará las bases para mejorar y dar continuidad con la buena relación que existe con este país. El nuevo gobierno que encabezará Kuri sabe que no hay tiempo que perder, la situación económica del país y el empleo serán de las principales demandas de los ciudadanos en Querétaro; Luis Nava, va en la comitiva del gobernador electo y esto para capital representa un buen augurio de relación y prioridades de lo que viene. **DE REBOTE.** Vaya escándalo por la muerte de un perro que fue llevado por su dueña a servicio de baño en una veterinaria de Juriquilla y que fue entregado sin vida; las autoridades tendrán que analizar el caso y, sobre todo, regular los establecimientos de este tipo en la ciudad. (DQ)

#### **CUARTO DE GUERRA**

**NOTABLES.** Ya casi acaba el sexenio y la Secretaría de Gobierno podría dejar pendientes los nombramientos de varios titulares de notarías en el estado. La que más resalta es una de las titularidades en la 24, pero también están pendientes en la número 4, 8, 12 y 17 en Querétaro, en San Juan del Río la 3 y en Amealco la 2. **DE PINTA.** Siguen las vacaciones del alcalde de Tequisquiapan, Antonio Mejía Lira, a quien desde abril, cuando pidió licencia para irse de campaña, no se le vuelve a ver en eventos públicos de su presidencia municipal. Su única aparición reciente fue en el torneo internacional de golf, en vida social durante la visita del gobernador. **DE LUJO.** Por cierto que el independiente Mejía hará una incorporación de lujo a su equipo en Tequisquiapan, pues llegará a trabajar ahí Alonso Landeros Tejada, dos veces alcalde de Pedro Escobedo y exdirigente estatal del PRI. (DQ)

#### **ASTERISCOS**

**MÁS DE 2 MIL EMPLEOS DISPONIBLES, EN LA ENTIDAD.** La Secretaría del Trabajo en el estado informó que para la primera quincena de septiembre se ofertan 2 mil 773 plazas formales para todos los perfiles laborales en Querétaro, en el Periódico de Ofertas de Empleo. Las plazas formales son ofertadas por 289 empresas de Querétaro e incluyen puestos para todos con diferente preparación académica. **SALDO DEL ALCOHOLÍMETRO.** Un total de 21 personas fueron remitidas al Centro de Infracciones por Alcohometría 'Torito y Vaquita' del Municipio de Querétaro, entre los días 2 y 5 de septiembre. Fueron 17 hombres y cuatro mujeres, de los cuales 15 cumplieron con las horas de arresto impuestas por el Juzgado Cívico. **UNIVERSITARIOS RETOMAN CORESU.** Mediante recursos estatales, la Universidad Autónoma de Querétaro retomará el proyecto del Corredor Regional de Formación Integral para la Sustentabilidad en el estado de Querétaro (Coresu), un macroproyecto que tendrá un impacto ambiental y social de gran relevancia para la Sierra Gorda y el Semidesierto. La iniciativa fue propuesta en primer lugar al Conacyt; sin embargo, al desaparecer los fideicomisos federales, se propuso a la Secretaría de Desarrollo Sustentable estatal (Sedesu), que será la dependencia que financiará una parte del proyecto, con un presupuesto que se aprobó la semana pasada. (AM)

#### **BAJO RESERVA**

**SE LES ACABARON LAS VACUNAS.** A quienes le falló ayer el cálculo es al personal de la delegación de la Secretaría del Bienestar. Se le acabaron las vacunas, por lo que dejaron colgados de la brocha a miles de personas que no se les aplicó sus dosis y que hacían fila en el estadio Corregidora. La dependencia se justificó. Aseguró que hubo una gran afluencia de personas que se registraron este lunes para que se les aplicara el biológico contra el Covid-19. Ahora dijo que abrirá una nueva fecha. **LA CARRERA POR EL 2024 YA INICIÓ EN EL PAN CAPITALINO.** Todavía no inicia el segundo periodo de Luis Nava en la capital, pero ya en redes sociales y en pláticas de café, se habla que hay dos tiradores del PAN para buscar la alcaldía de Querétaro. El primero de ellos es Agustín Dorantes que la semana pasada tuvo un acto para dar su Tercer Informe legislativo y por lo que se vio parecía más un evento de destape. Por otro lado, nos cuentan, ya levantó la mano el diputado federal Felipe Fernando Macías, político

**MARTES 7 DE SEPTIEMBRE DE 2021**

cercano al excandidato presidencial, Ricardo Anaya. Ayer, Felifer, acompañado del exfutbolista profesional Adolfo Ríos, estuvo en la presentación del equipo profesional de tercera división Estudiantes de Querétaro y más tarde asistió a la toma de protesta de la nueva mesa directiva de la Federación de Jóvenes Abogados. Hasta parece, nos cuentan, que también Felifer adelantó la precampaña hacia el 2024. (EUQ 2)

## **VOX Y GUADALUPE MURGUÍA, ¿ERROR POR INGENUIDAD POLÍTICA O MENSAJE DE LO QUE VIENE?**

Por Víctor López Jaramillo

Ignoro si Guadalupe Murguía Gutiérrez, la futura secretaria de Gobierno tenga pesadillas donde un fantasma recorre Querétaro, el fantasma del comunismo; pero lo que sí debe saber la próxima encargada de la política estatal es que la Unión Soviética desapareció en 1991, que China es más capitalismo de Estado que socialismo y que Vox, partido de ultraderecha española y con quién firmó una carta para combatir el comunismo, es una organización misógina y homofóbica que va en contra de los derechos humanos. En política, decía Jesús Reyes Heróles, la forma es fondo y esto lo debería saber muy bien la futura secretaria de Gobierno estatal, que este fin de semana estuvo en el ojo del huracán por haber firmado el Pacto de Madrid que impulsa Vox, en donde además de promover una agenda anti derechos humanos y profascista, también manejan ideas ridículas y obsoletas como la lucha contra el comunismo y lo que llaman “ideología de género”. Esto es peligroso porque el mensaje que manda la próxima encargada de la política estatal es que, bajo el mandato de su jefe, el gobernador electo **Mauricio Kuri González**, se seguirá en esa línea anti-derechos humanos y de promoción de odio a la comunidad LGBT+, de criminalización del aborto y revictimización de las mujeres que sufren violencia. ¿Ese es el mensaje que quiso enviar la futura secretaria? ¿O es que acaso fue un error y no calculó lo que sus acciones comunican políticamente? Esto es igual de grave que lo anterior porque estaríamos ante la situación de que quien manejará la política estatal fue víctima de su ingenuidad política y pensó que acudir a firmar con Vox era un evento más sin medir las consecuencias de sus acciones. Si quien maneja los hilos políticos del estado se comporta con tal ingenuidad, sin duda le provocará más problemas que soluciones a su futuro jefe. A Murguía le faltó astucia para hacer una lectura política correcta y, por ello, ya echó a perder semanas de trabajo de cabildeo para el futuro gobernador. Al interior del PAN se ha generado controversia por esa reunión y algunos ya piden la cabeza del coordinador de la bancada panista del Senado, ¿sucederá aquí lo mismo con la futura secretaria? ¿O saldrá la propia Murguía a dar una explicación? Lo que parecía una buena táctica de Kuri de ir nombrando su gabinete por goteo, empieza a mostrar sus debilidades porque los futuros secretarios quedan expuestos antes de tomar posesión y asumir el cargo sin legitimidad, como es el caso de Guadalupe Murguía quien por acción u omisión cometió una enorme torpeza política al reunirse con Vox. (EUQ)

## **ENTRE CHISMES Y CAMPANAS**

**OBRA DONDE FALLECIÓ CICLISTA ESTABA DEBIDAMENTE SEÑALIZADA: PCMQ.** “Quiero manifestar que en las imágenes que se tomaron ese día estaba debidamente señalado el punto, desconocemos qué fue lo que ocurrió con el ciclista que circuló por esta zona que estaba debidamente señalado que no había paso y, pues, sufrió este accidente”, dijo ayer el director de la Coordinación Municipal de Protección Civil de Querétaro (PCMQ), Carlos Rodríguez Di Bella, al hablar sobre el ciclista que falleció la noche del sábado al pretender cruzar por el lugar. Asimismo subrayó que el contratista cuenta con todos los permisos, autorizaciones e instrucciones que la PCMQ le brindó respecto a la señalización de la construcción. **LOS EXTERNOS SOLO VENÍAN POR CANDIDATURAS, LUEGO SE FUERON.** Que alrededor del 80 por ciento de los candidatos y precandidatos a los distintos cargos en la pasada elección ya no regresó ni mostró interés en formar parte de las filas de Morena... o sea, que solo querían una candidatura, reconoció Ángel Balderas Puga, presidente del Consejo Estatal de ese instituto político. “En esencia ninguno de los candidatos externos buscó afiliarse, ni mostró intención de sumarse, porque solo venía por

**MARTES 7 DE SEPTIEMBRE DE 2021**

candidaturas y los que no lo lograron, se fueron desde antes”, dijo, por lo que es necesario aumentar los candados en los estatutos partidistas: “La modificación estatutaria la debe hacer el Congreso Nacional, sin embargo, será a finales del próximo año cuando este se conforme y hasta entonces se hará la renovación de los estatutos; incluiremos algunas restricciones para quienes deseen participar por algún cargo”. **PRESENTARÁN “QUERÉTARO EN LA CONSUMACIÓN DE LA INDEPENDENCIA DE MÉXICO”**. Que hoy arranca una serie de presentaciones en los municipios de Querétaro, Corregidora, El Marqués y San Juan del Río del libro “Querétaro en la consumación de la Independencia de México”, confirmó Lauro Jiménez Jiménez, coordinador de la publicación e integrante del Concejo Municipal de la Crónica de Querétaro. “Este libro recupera y presenta todos los hechos históricos que tuvieron lugar en la provincia de Querétaro, en particular, en lo que hoy son los municipios donde vamos a presentar esta obra. El 7 de junio de 1821 tuvo lugar una batalla en las inmediaciones del rancho de Arroyo Hondo, en el municipio de Corregidora; esta batalla pasó a la historia como ‘30 contra 400’; de manera que este libro será el único testimonio que va a quedar para la posteridad de este hecho histórico del que este año conmemoramos el 200 aniversario”. (CQRO 2)

## **PULSO - TEMBLOR POLÍTICO DE “VOX”. Y SIGUEN LAS REPLICAS**

Por Andrés González

El temblor – como ya es costumbre – se volvió a dar en este mes de septiembre. Pero ahora es político y sacude tanto al Partido Acción Nacional como a Morena. La presencia y los dichos de Santiago Abascal, el español presidente de la fuerza política de ultraderecha “Vox”, está cimbrando a la clase política nacional, en particular a estos dos partidos. En la capital del país y según el periódico Reforma, fue cesado Christian Camacho, operador de redes de la bancada del PAN en el senado. Y la visita del líder de la ultraderecha española, “ha provocado la sacudida más fuerte en el grupo (panista) de los últimos tres años”. Y siguen las réplicas. En tanto en Querétaro, la voz cantante la llevó el maestro Ángel Balderas Puga, presidente del consejo político estatal de Morena y quién en conferencia de prensa, rechazó de manera rotunda, la injerencia del partido de extrema derecha, “Vox”, en la vida política interna de México, para puntualizarle a la senadora panista Lupita Murguía, que “usted no nos representa y no representa tampoco al pueblo de Querétaro con esas actitudes”. Y es que Lupita Murguía fue una de las senadoras que acompañaron a Santiago Abascal en la reunión del pasado jueves 2 de septiembre, en el senado de la república. En tanto, los “Mauricios” – Kuri y Ruiz Olaes – este lunes no estuvieron en la capital queretana. El gobernador electo Mauricio Kuri cumple una gira de trabajo por la Unión Americana y Ruiz Olaes, delegado de Morena en funciones de presidente, se encontraba en la capital del país cumpliendo agenda de trabajo ya programada. En tanto, aquí y allá, el horno político se calienta. Aquí, Ángel Balderas considera que, sin embargo, esto “no es motivo para interrumpir el diálogo con el gobernador electo. La política es negociación, es reunión y Morena se ha comportado, en el anterior sexenio con madurez y respeto. Perdimos, somos oposición y, a ustedes les consta, que Morena Querétaro no ha hecho una oposición estridente, de grito y sombrero. No lo hicimos con Pancho Domínguez, no lo vamos a hacer con Mauricio Kuri”. Y Balderas, en su conferencia, cita con frecuencia la ahora famosa “Carta Madrid”, la misma a la que se adhieren algunos panistas la semana que pasó. “Entonces, que nos explique la senadora su relación con “Vox” o qué tipo de política, desde la secretaría de gobierno, va a aplicar en Querétaro”. Allá a la CDMX y hasta donde se sabe, salió ayer la senadora queretana para cubrir reuniones con su bancada, a planear lo que sigue, en particular la sesión del próximo jueves, en la que, seguramente, la senadora queretana solicitará licencia a su cargo como tal, para estar sin compromiso ni cargo político alguno, para cuando este 1 de octubre se integre al gabinete de trabajo del gobernador electo Mauricio Kuri. Balderas llegó embalado. Conferencias de prensa similares se dieron en la generalidad de los estados del país, por parte de Morena. “No vamos a permitir que desde Acción Nacional se amenace con atacar la vida democrática del país”. A Balderas lo cobijó parte del Comité Directivo Estatal de este partido en Querétaro. Ahí estuvieron Laura Romero, secretaria de

**MARTES 7 DE SEPTIEMBRE DE 2021**

mujeres de ese comité; Rosalba Pichardo, secretaria de trabajo y producción; Susana Avendaño secretaria de diversidad sexual así como el licenciado Nicolás Rico, secretario de capacitación de Morena Querétaro. Este asunto de “Vox” ya se sobrecalentó. Y por lo menos en esta semana seguirá encendido. “La política es negociación” tal y como lo dijo Ángel Balderas. (CI)

### **EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO**

**DIFERENTE.** La Solemnidad de la Santa Cruz de los Milagros será sólo oficiada por el Obispo Fidencio, pero no habrá Gallo, ni peregrinaciones ni danzas concheras en la Plaza de Los Fundadores, pero seguramente la velación se llevará a cabo en San Francisquito, cuna del concherismo. (N 1)

### **EDITORIAL / KURI Y LA GIRA HACIA EUA**

Estados Unidos es el país que más invierte en México. Por ende, en la entidad, el país vecino mantiene un alto número de inversiones por el potencial económico que tiene Querétaro. Por ello, resulta relevante la gira que emprenderá el gobernador electo Mauricio Kuri González en Estados Unidos con el objetivo de atraer inversiones al estado. Esto quizá forme parte del plan que se ha trazado durante la transición del Gobierno estatal en la que se está priorizando un programa de medidas de recuperación económica tras los estragos de la pandemia por COVID-19, con el que se busca recuperar los empleos perdidos. Querétaro, entre sus virtudes, se presenta como una entidad con una gran diversificación de su industria, pues, pese a estar enfocado en el sector aeroespacial, otros también han tomado relevancia como lo es el sector logístico y el de las tecnologías de la información. Veremos en próximos días los resultados de esta gira en la que Luis Nava acompañará al gobernador electo. En Pulso Político, le llevamos a usted los pormenores de la ratificación, por parte del Tribunal Electoral, de la pérdida de registro del partido Querétaro Independiente, el cual sostuvo una alianza electoral en los pasados comicios; sin embargo, no logró acreditar el porcentaje requerido para mantenerse como fuerza política en el estado. Prácticamente con ello, se extinguen los partidos políticos locales y solo habrá presencia de institutos políticos nacionales. Manténgase informado a través de nuestro sitio web [amqueretaro.com](http://amqueretaro.com). Los canales de Telegram y WhatsApp le llevan a usted los pormenores del acontecer local, nacional e internacional. Disfrute la lectura. (AM)

### **PLAZA DE ARMAS**

Por Sergio A Venegas Ramírez

**PRESENTAN HOY EL LIBRO DEL BICENTENARIO.** Hoy, Juan Ricardo Jiménez Gómez, destacado jurista, profesor de la Facultad de Derecho de la Universidad Autónoma de Querétaro; autor, coautor o coordinador de más de cincuenta obras de historia local y la maestra Rosa Estela Reyes García, directora del Centro Querétaro del Instituto Nacional de Antropología e Historia, comentarán la tarde de este martes 7 de septiembre en el Museo Regional de Querétaro el libro titulado Querétaro en la consumación de la Independencia de México. Edición conmemorativa del Bicentenario, 1821-2021. Esta obra editorial fue auspiciada por los municipios de Corregidora, El Marqués y San Juan del Río. Sus autores son Dulce María Ardón, cronista del municipio de Corregidora; Ubaldo Neftalí Sáenz Bárcenas, cronista del municipio de San Juan del Río y Lauro Jiménez Jiménez, cronista oficial de la Delegación Municipal de Santa Rosa Jáuregui; todos ellos miembros de la Asociación de Cronistas Municipales del Estado de Querétaro. Como se adelantó hace dos meses en PLAZA DE ARMAS, la lectura de este libro permitirá al lector tener un acercamiento a los principales sucesos ocurridos hace dos siglos en la entonces Provincia de Querétaro, previos a la entrada triunfal del Ejército de las Tres Garantías, encabezado por Agustín de Iturbide y Arámburu, a la ciudad de México el 27 de septiembre de 1821, luego de la firma de los Tratados de Córdoba. Esta obra editorial tiene su asidero en la bibliografía de la época y en los estudios realizados durante las décadas recientes por los especialistas en el tema, así como en los expedientes del Archivo Histórico de la Secretaría de la

**MARTES 7 DE SEPTIEMBRE DE 2021**

Defensa Nacional, fuente primaria no consultada hasta ahora. Contiene un apéndice con 38 documentos que conserva este acervo, correspondientes a los años 1820 y 1821, así como algunos del Archivo Histórico de Querétaro, lo que constituye un aporte importante a la historiografía de Querétaro. En particular, el texto permite reconstruir la ruta que siguió el Ejército Trigarante al mando de Iturbide por cuatro de los actuales municipios del estado de Querétaro: Corregidora, El Marqués, San Juan del Río y Querétaro, entre el 25 de mayo y el 14 de julio de 1821. Como los hechos más importantes destacan la capitulación del pueblo de San Juan del Río, que tuvo lugar el 6 de junio; la célebre batalla ocurrida el 7 de junio en las inmediaciones del rancho de Arroyo Hondo -municipio de Corregidora, que pasó a la historia como “Treinta contra cuatrocientos”; el establecimiento del cuartel del ejército libertador en la hacienda de El Colorado, desde donde Iturbide coordinó las operaciones militares que permitieron la rendición en San Luis de la Paz, el 23 de junio, de la división realista procedentes de San Juan Potosí. Desde su cuartel general de El Colorado, el Primer Jefe del Ejército Trigarante planeó el sitio de la ciudad de Querétaro, a donde llegó la mañana del 27 de junio con todos sus oficiales y tropa, que sumaban más de diez mil hombres. Con esta fuerza, logró la rendición de la escasa guarnición realista que se había replegado al convento de la Santa Cruz. Al día siguiente, ambos firmaron la capitulación de la plaza y de esta manera se puso fin, luego de tres siglos, al gobierno español en la Provincia de Querétaro. Antes de dejar la ciudad de Querétaro, en una ceremonia cívico-religiosa llena de simbolismo, Agustín de Iturbide acudió con la mayoría de sus oficiales a una misa solemne que se celebró en el templo de San Francisco, donde rindieron su espada ante la imagen de la Virgen del Pueblito, patrona de los queretanos, en presencia de los miembros del Ayuntamiento, los prelados de las diversas órdenes religiosas, las autoridades del clero secular y las familias distinguidas. Durante décadas, este acontecimiento fue recordado por los queretanos de manera memorable. Bien por los autores del libro. ¡Ah la historia! -**OÍDO EN EL 1810**- Al alza. Que el secretario general del PAN Martín Arango García asumirá interinamente el cargo de presidente una vez que lo deje Agustín Dorantes Lábarri. Algunos afirman que podría ser electo de manera definitiva, sin embargo los enterados lo ven en la subsecretaría de Gobierno, al lado de Lupita Murguía Gutiérrez. Va para arriba. -**¡PREEEPAREN!**- Firme. Los principales bastiones del PAN, hoy por hoy, son Guanajuato y Querétaro, estados que el fin de semana expresaron su apoyo a la segura reelección de Marko Cortés Mendoza como dirigente nacional de ese partido. Aquí lo recibieron el gobernador electo Mauricio Kuri González y la senadora Lupita Murguía Gutiérrez. Días antes Francisco Domínguez Servién, declarado aspirante al cargo, declinó por no ver condiciones democráticas para la competencia. La verdad es que los números no le alcanzaban al todavía mandatario estatal que perdió la confianza de algunos de sus colegas al marcar distancia con la alianza federalista constituida con el fin de enfrentar al presidente Andrés Manuel López Obrador. Ni siquiera quiso firmar sus manifiestos. Ese deslinde se interpretó como un guiño al Ejecutivo Federal, derivado de las investigaciones realizadas en el Caso Odebrecht y las graves acusaciones del ex director general de Pemex, Emilio Lozoya Austin en contra de Pancho. Todavía la semana pasada el periódico Reforma recordó la entrega de fuertes sumas de dinero a su secretario privado Guillermo Gutiérrez Badillo (a) Chespirito a través de Rafael Caraveo Opengo, presuntamente para la aprobación de cambios constitucionales en materia de energía. Y mientras el gobernante queretano perdía terreno al interior de Acción Nacional se fortalecía la figura de Marko Cortés, quien apoyó a los mandatarios de su partido en la postulación de los candidatos preferidos por ellos para las posiciones federales y locales disputadas este año. Domínguez se vino a dar cuenta de ello hasta ahora -más vale tarde que nunca- y prefirió retirar su candidatura y declararse parte de un proyecto mucho más grande que una aspiración individual. Igual anunció que el 1 de octubre próximo, al entregar el poder, regresará al ámbito ganadero. La verdad es que Marko, inscríbese quien se inscriba en el proceso interno del PAN, cuenta con amplia mayoría de votos de los consejeros y un padrón propicio para su reelección el próximo 24 de octubre. Así de fácil. Así de difícil. -**¡AAAPUNTEN!**- Sentida pérdida. Falleció este domingo, luego de una prolongada enfermedad, el ingeniero Erasmo Alvizar Aguilar, director de la constructora del Estado en el gobierno de Mariano Palacios Alcocer, con quien colaboró desde los tiempos

**MARTES 7 DE SEPTIEMBRE DE 2021**

juveniles. Originario de Veracruz echó raíces en Querétaro, en donde hizo numerosos amigos. Descanse en paz. -  
**¡FUEGO!**- Tricolores. Que el ex gobernador José Calzada Roviroso está invitando amigos a comer en su rancho queretano con vistas a la elección del próximo dirigente estatal del PRI, en sustitución de Paul Ospital. Trae varias cartas, como siempre. ¡Porca miseria! (PA 2)

<b>FUENTES / MEDIOS INFORMATIVOS</b>		
<b>ADN:</b> ADN INFORMATIVO	<b>EFB:</b> EL FINANCIERO BAJÍO	<b>N:</b> NOTICIAS
<b>ALMX:</b> ALTERNATIVO.MX	<b>EHDM:</b> EL HERALDO DE MÉXICO	<b>PA:</b> PLAZA DE ARMAS
<b>AM:</b> AM QUERÉTARO	<b>ESSJR:</b> EL SOL DE SAN JUAN	<b>PI:</b> PODER INFORMATIVO
<b>ALQRO:</b> ALERTA QUERÉTARO	<b>EU:</b> EL UNIVERSAL	<b>Q:</b> QUADRATÍN DE QUERÉTARO
<b>B:</b> BITÁCORA	<b>EUQ:</b> EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	<b>Q24-7:</b> QUERÉTARO24/7
<b>CI:</b> CÓDICE INFORMATIVO	<b>ELQNO:</b> EL QUERETANO	<b>QTV:</b> QUERÉTARO TV
<b>CQRO:</b> CÓDIGO QRO	<b>IN:</b> INQRO	<b>R:</b> REFORMA
<b>CyP:</b> CIUDAD Y PODER	<b>LP:</b> LIBERTAD DE PALABRA	<b>ROQRO:</b> ROTATIVO DE QUERÉTARO
<b>DQ:</b> DIARIO DE QUERÉTARO	<b>LJ:</b> LA JORNADA	<b>RQNXN:</b> REQRONEXIÓN
<b>E:</b> EXCÉLSIOR	<b>LDH:</b> LA DE HOY	<b>T:</b> TRIBUNA DE QUERÉTARO
<b>EE:</b> EL ECONOMISTA	<b>M:</b> MAGAZINE	<b>VDLS:</b> VOZ DE LA SIERRA
<b>ELL:</b> EN LA LUPA		

**SALUDOS CORDIALES**  
**COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL**